
HOMELIE DU VINGT ET UNIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE  
 

Année liturgique « A » 
 

« Avons-nous la foi ?  
Une foi entière en JESUS CHRIST ?»  

 
Is 22, 19-23.; Rm 11, 33-36 ; Mt 16, 13-20 

 
I PREAMBULE 
 
Bien-aimés, peuple de DIEU, bonjour et bon dimanche à tous. L’Eglise 
ne se fatiguera jamais de nous donner l’enseignement sur la foi. 
Personne au monde ne saura dire qu’il a assez la foi, car la foi est 
cette lumière qui nous donne de contempler la splendeur du visage 
du CHRIST nous enseigne le magistère « Veritatis Spendor ». 
Dimanche passé, JESUS pousse la Cananéenne à professer sa foi pour 
recevoir la guérison de sa fille malade en ces termes : « Les petits 
chiens mangent les miettes qui tombent de la table de leur maître » 
(cf. Mt 15, 27). Ce dimanche encore, avant l’investiture de l’apôtre 
saint Pierre comme l’assise solide de son Eglise, JESUS CHRIST 
l’amène à professer publiquement sa foi au milieu des autres apôtres. Cette profession est celle de 
l’Eglise universelle aujourd’hui, elle consiste à reconnaître en JESUS CHRIST le messie, le Fils de DIEU 
vivant, créateur du ciel et de la terre. 
 
I LES TITRES DE JESUS REVELES PAR L’APOTRE SAINT PIERRE 
 
-LE MESSIE 
Le terme messie en Hébreu veut dire  « MESHA », ce qui signifie  
« le sauveur ». Ainsi JESUS est le sauveur de toute l’humanité. Cette humanité déchue par le péché 
originel d’Adam et Eve qui sera sauvée par JESUS si nous croyons en lui. Pour y arriver, il y a tout un plan 
tracé par DIEU tout-puissant et lui. D’abord la parole du Père, parole de réconciliation entre le peuple 
déchu et son créateur. Ensuite les prophètes qui sont les porte-paroles, et enfin le Fils qui est 
l’incarnation du Père dans sa parole révélée qui s’est fait chair.  
 
- « FILS DU DIEU VIVANT » 
Telle est la deuxième identité donnée par saint Pierre à JESUS. Comment pourrait-il se faire qu’un 
homme soit Fils de DIEU ? Tel est le mystère de cette identité. Or dans la dimension humaine et 
matérielle, JESUS est Fils de Marie et de Joseph, petit-fils du roi David ; mais dans la dimension 
spirituelle, JESUS est Fils de DIEU. Cela peut se remarquer dans ses propres paroles, dans ses miracles et 
surtout par le mystère de la résurrection d’entre les morts. JESUS est Fils de DIEU parce qu’il partage le 
même Royaume que DIEU, parce qu’il partage la même substance que DIEU, c'est-à-dire qu’il est 
consubstantiel avec DIEU le Père. JESUS a donc le pouvoir de « rachat » confié à lui par son Père DIEU. Il 
est donc l’intendant fidèle du Royaume et il a confié les clés de son Royaume à saint Pierre. 
 
II PROFESSION DE FOI DE SAINT PIERRE ET RECOMPENSE DE JESUS 
 
A la question de l’identité de JESUS posée par lui-même aux apôtres : « Et vous, que dites-vous ? Pour 
vous qui suis-je ? » (cf. Mt 16,15). Saint Pierre donna la meilleure réponse que JESUS qualifia d’une 
réponse venue du Père qui est au Ciel. A travers cette profession de foi, selon la théologie, saint Pierre 
reçoit plusieurs charges. 



 
-Par ces paroles, saint Pierre reçoit de JESUS les clés de l’Eglise, plus encore les clés des Royaumes et le 
gouvernement d’un peuple aussi nombreux et varié que nous sommes. 
- Saint Pierre reçoit de JESUS une partie de sa mission salvifique. Il s’agit pour lui et pour ses successeurs 
de sauver le peuple par le sacrement de la miséricorde divine. 
 
- Par ses paroles, saint Pierre reçoit de JESUS la prééminence parmi les apôtres. Cette prééminence 
suggère que l’Eglise aura toujours besoin d’un chef visible : le pape. 
 
- La foi dans le CHRIST, Fils de DIEU, que Pierre fut le premier parmi les apôtres à proclamer, vient en fait 
de DIEU. Cette foi ne provient pas de la chair dit JESUS. Cette expression qui, pour les Juifs veut dire 
quelque chose de purement humain, ce qu’un être humain fait et comprend par lui-même. On ne croit 
pas au CHRIST à partir d’une conviction humaine, ou d’un attachement sentimental à sa personne. Les 
paroles de JESUS à saint Pierre : « Tu es heureux Simon » sont vraies pour tous les croyants car c’est 
DIEU qui nous a choisis et amenés au CHRIST dans la foi. Saint Paul dans la deuxième lecture proclame 
avec enthousiasme l’action étonnante de DIEU : « Tout vient de toi Seigneur ». 
 
III QUI EST JESUS POUR MOI ? 
 
Chacun peut répondre à cette question selon sa foi. Est-ce un faiseur de miracles ? Un magicien ou un 
grand maitre spirituel, un thaumaturge ? Ce que nous sommes censés savoir est ceci : nos réponses ne 
changent en rien ce que le CHRIST est. Soit elles nous rapprochent du CHRIST, soit elles nous éloignent 
du CHRIST. JESUS est vrai DIEU et vrai homme excepté le péché de notre nature. Les textes de ce 
dimanche nous disent que tout vient de JESUS. Tout le christianisme se résume dans l’amour que nous 
portons à JESUS CHRIST et que nous devons et qu’il nous a révélé par l’esprit saint. 
 
Amen! 

Père Jean-Pascal NGALEU 


